

EL ESTADO DE LA JUSTICIA

Ya se habla de retrasos en las sentencias que se dicten, de tres años. Bien. Seguramente se tratará de un retraso adicional al que habitualmente se produce en los tribunales. Esta noticia viene a cuento a raíz de la prolongada huelga de los «Secretarios» de los juzgados, hoy llamados «letrados de la Administración de justicia». Estos funcionarios son una especie de notarios en este ámbito de la Administración y sin ellos la maquinaria se colapsa y los expedientes no salen del armario.

Y cuando ya se habían puesto de acuerdo en plan sindical los Secretarios, esta semana han empezado a protestar los «oficiales » que son los responsables de que los expedientes estén bien clasificados, no se pierdan y las partes contendientes sigan el curso que establecen las leyes. Naturalmente también quieren aumentos de sueldo. Imagino que los incrementos deben ser del 30 o 40%, siguiendo la estrategia utilizada por los Secretarios.

He leído que la ministra Llop que también es jueza, ha dicho que de momento no tiene nada que ofrecer, por lo que ya se ha convocado con carácter inmediato una huelga. Imagino que con los consabidos tira y afloja en dos o tres semanas la ministra tendrá que decir que sí, que se va a llegar a un acuerdo y dar más dinero. No hay otra salida.

Y mientras tanto los que acuden a los Juzgados tendrán que seguir esperando y armarse de paciencia. Ciudadanos que han presentado demandas, procuradores y abogados. Porque la espera es también en términos financieros especialmente costosa. Los profesionales del derecho tendrán que empezar a organizarse para no convertirse en los perdedores en esta situación. Los colegios que les representan no parecen ser los instrumentos más ágiles e idóneos para defender sus derechos en el ámbito judicial. En Madrid ya se ha creado un sindicato de abogados.

La Administración de justicia es la cenicienta de los presupuestos del Estado. Ahí empiezan los grandes males y las grandes insuficiencias.

De momento lo dejamos para otra ocasión.

sábado, 15 de abril de 2023